
STADT BIELEFELD
- Bezirksvertretung Sennestadt -

Sitzung Nr.
BVSst/003/2014

Niederschrift

über die Sitzung der Bezirksvertretung Sennestadt
am 27.11.2014

Tagungsort: "Bürgertreff" des Sennestadthauses

Beginn: 18:00 Uhr
Ende: 21:25 Uhr

Anwesend:

Vorsitz
Herr Nockemann Bezirksbürgermeister

SPD
Frau Biermann
Frau Cinar
Herr Fleth
Herr Masmeier
Herr Müller

CDU
Frau Dehmel
Herr Kirstein
Herr Nolte
Frau Orlowski
Herr Sprungmann
Herr Tellenbröker

Bündnis 90/Die Grünen
Herr Dr. Schumacher

BfB
Herr Buse

Verwaltung
Frau Schröder VHS-Nebenstelle Sennestadt Zu TOP 7
Herr Grabe
Frau Schwabedissen

Nicht anwesend:
Die Linke
Herr Formanski

Gäste
Herr Dr. Berger Sennestadtverein e.V. zu TOP 6
Herr Nicolmann Sennestadtverein e.V. zu TOP 6





Öffentliche Sitzung:

Herr Nockemann eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Einladung zur Sitzung
sowie die Beschlussfähigkeit der Bezirksvertretung fest.

Zur Tagesordnung teilt Herr Nockemann mit, dass die Punkte 6 und 7 vorgezogen werden
sollen, um die Berichterstatterin und die beiden Berichterstatter nicht unnötig warten zu
lassen.

Die BV-Mitglieder sind damit einverstanden.

Zu Punkt 1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner des Stadtbezirks
Sennestadt

Es werden keine Fragen gestellt.

-.-.-

Zu Punkt 2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 02.
Sitzung der Bezirksvertretung Sennestadt am 11.09.2014

Beschluss:

Die Niederschrift wird genehmigt.

- einstimmig beschlossen -

-.-.-

Zu Punkt 3 Mitteilungen

a) Herr Nockemann bedankt sich bei allen Beteiligten, die sich für das
Gelingen der Ausstellung „VOR ORT“,  der Sennestädter Beitrag zum
800jährigen Jubiläum der Stadt Bielefeld, eingesetzt haben.

Danach berichtet er von einem Beschwerdebrief einer Bielefelder
Einwohnerin zur Straße „Am Grund“. Er übergibt das Schreiben der
Verwaltung.

b) Herr Grabe teilt Folgendes mit:

3.1 Querungshilfe an der Elbeallee
Per Mail von heute bittet die Familie Kreidel-Hofmann darum, aus
Sicherheitsgründen die auf Grund der Straßenbauarbeiten entfallene
Querungshilfe auf der Elbeallee in der Nähe der Einmündungen
Travestraße / Am Stadion wieder einzurichten.



Die Überquerungshilfe solle zwar im Rahmen der noch
vorzunehmenden Fahrbahndeckenerneuerung wieder hergestellt
werden, jedoch wäre es für die Fußgänger, insbesondere die Kinder,
die diesen Bereich passieren müssten, eine große Hilfe, wenn
schnellstmöglich eine provisorische Überquerungshilfe dort angelegt
würde.

Die Bezirksvertretung Sennestadt unterstützt das Anliegen der
Familie Kreidel-Hofmann und bittet die Verwaltung, bis zum
endgültigen Ausbau eine provisorische Überquerungshilfe auf
der Elbeallee im Bereich der Einmündungen Travestraße / Am
Stadion anzulegen.

3.2 Weihnachtsmarkt des Sennestadtvereins 2014
Am kommenden Samstag, dem Samstag vor dem 1. Advent, findet
wieder der traditionelle Weihnachtsmarkt des Sennestadtvereins am
Außengelände der Jesus-Christus-Kirche am Fuldaweg statt. Beginn
ist um 14.00 Uhr.

3.2 Neujahrskonzert des Philharmonischen Orchester der Stadt Bielefeld
Auch im kommenden Jahr gibt es wieder das Neujahrskonzert des
Philharmonischen Orchesters in Sennestadt. Es findet am 6. Januar
2015 wieder in der Aula der Hans-Ehrenberg-Schule statt.
Einige wenige Restkarten sind noch erhältlich.

3.3 Weihnachtsfeier beim PIA-Treff
Der PIA-Treff veranstaltet am Freitag, dem 12.12.2014, von 15.00 bis
17.30 Uhr seine traditionelle Weihnachtsfeier, zu der alle
interessierten Bürgerinnen und Bürger eingeladen sind.

3.4 Beleuchtung Eichhofweg
Herr Grabe teilt mit, dass die Beleuchtung am Eichhofweg
demnächst auf die andere Straßenseite verlegt werden soll. Dies ist
aus Sicherheits- und Kostengründen erforderlich.

c) Frau Biermann teilt mit, dass auch in diesem Jahr wieder die Aktion
„Weihnachtskiste OWL“ durchgeführt wird. Wer bedürftigen Personen
ein Geschenk machen möchte, kann eine offene Kiste packen und am
Mittwoch, 17.12.2014, bei allen Bürgerberatungen und weiteren
beteiligten Organisationen abgeben.

-.-.-

Zu Punkt 4 Anfragen

Zu Punkt 4.1 Reinigung von Verkehrsschildern

Beratungsgrundlage:



Drucksachennummer: 0651/2014-2020

Hierzu liegt eine Antwort des Umweltbetriebes - Abt.
Straßeninstandhaltung und -beschilderung – vor.

Sie ist der Niederschrift als Anlage zu TOP 4.1 beigefügt.

Kenntnisnahme

-.-.-

Zu Punkt 4.2 Baustellen Koordination

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 0652/2014-2020

Hierzu liegt eine Antwort des Amtes für Verkehr vor.
Sie ist der Niederschrift als Anlage zu TOP 4.2 beigefügt.

Kenntnisnahme

-.-.-

Zu Punkt 4.3 Errichtung von Ersatzhaltestellen

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 0653/2014-2020

Herr Grabe trägt die Antwort des Amtes für Verkehr mit. Danach wurde
die Umleitung der Linie 37 seitens moBiel mit dem Hinweis auf
entsprechende Ersatzhaltestellen ausgewiesen. Die Haltestelle
Fuggerstraße ist von moBiel nicht aufgenommen worden, da dort eine
Querung der Verler Straße notwendig ist.

Die Mitglieder der Bezirksvertretung sind mit dieser Antwort nicht
zufrieden. In der Nähe der Fuggerstraße ist eine Querungshilfe auf der
Verler Straße vorhanden. Somit sei die Antwort nicht richtig.

Kenntnisnahme

-.-.-

Zu Punkt 5 Anträge

Zu Punkt 5.1 Sicherheit auf dem Radweg Senner Hellweg ab Friedhof Richtung
Lippereihe

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 0654/2014-2020



Beschluss:

Die Verwaltung möge prüfen, ob die Stadt ihrer Verkehrssicherungspflicht
nachkommt.

- einstimmig beschlossen -

-.-.-

Zu Punkt 5.2 Begegnungsverkehr im Werraweg

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 0655/2014-2020

Die Bezirksvertretung beschließt den Antrag.

Beschluss:

Die Verwaltung möge bitte prüfen, ob es möglich ist vom Fuldaweg in den
Werraweg das Schild, vorgeschriebene Fahrtrichtung nur rechts,
aufstellen zu können.

- einstimmig bei einigen Enthaltungen beschlossen -

-.-.-

Zu Punkt 5.3 Ampelschaltung Eikelmannkreuzung

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 0656/2014-2020

Der Antrag wird wie folgt beschlossen:

Beschluss:

Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung dafür zu sorgen, dass die
Ampelschaltung der Eikelmannkreuzung überprüft und optimiert wird.

- bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen -



-.-.-

Zu Punkt 6 Programm des Kulturkreises des Sennestadtvereins für das Jahr
2015

Herr Dr. Berger, Vorsitzender des Sennestadtvereins e.V., und Herr
Nicolmann, stellen das Kulturprogramm 2015 des Kulturkreises des
Sennestadtvereins e.V. vor, das wieder mehrere Ausstellungen und
Konzerte sowie eine Kabarettveranstaltung in 2015 vorsieht.

Das Programm findet die Zustimmung der BV-Mitglieder.

Beschluss:

Die Bezirksvertretung stimmt dem Vorschlag des Kulturkreises des
Sennestadtvereins e.V. zum Kulturprogramm 2015 des Stadtbezirks
Sennestadt zu.

- bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen -

-.-.-

Zu Punkt 7 Programm der Volkshochschule- Nebenstelle Sennestadt-
Studienjahr 2014/2015

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 0026/2014-2020

Frau Schröder, Leiterin der VHS-Nebenstelle Sennestadt, stellt das
VHS-Frühjahrsprogramm 2015 für den Stadtbezirk Sennestadt vor und
beantwortet Fragen der BV-Mitglieder.
Die Bezirksvertretung stimmt dem Programm zu.

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Sennestadt beschließt das VHS-Programm
2014/2015 für den Stadtbezirk Sennestadt

- einstimmig beschlossen -

-.-.-

Zu Punkt 8 3. Änderungssatzung zur Satzung über die Benutzung der
Friedhöfe der Stadt Bielefeld

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 0263/2014-2020



Ohne weitere Aussprache wird die Vorlage beschlossen.

Beschluss:

Dem Rat wird empfohlen, die Satzung über die Benutzung der Friedhöfe
der Stadt Bielefeld vom 01.08.2005 in Fassung der 2. Änderungssatzung
vom 23.07.2013, veröffentlicht am 26. 07.2013, gemäß Anlage 1 zu
ändern.

- einstimmig beschlossen -

-.-.-

Zu Punkt 9 Festlegung von Aufnahmekapazitäten an städtischen Grundschulen
zum Schuljahr 2015/16

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 0418/2014-2020

Herr Nockemann berichtet zur Vorlage. Dazu trägt er eine an ihn
gerichtete E-Mail des Amtes für Schule vor. Das Schreiben ist der
Niederschrift als Anlage zu TOP 9 beigefügt.

Beschluss:

1.) Die Aufnahmekapazitäten der städtischen Grundschulen werden
für das Schuljahr 2015/16 entsprechend der Spalten 9 und 10 der
Anlage festgelegt.

2.) Die Schulkonferenzen der von Zügigkeitsveränderungen
betroffenen Schulen sowie die Bezirksvertretungen sind
anzuhören.

3.) Die Verwaltung wird ermächtigt unter Berücksichtigung der
kommunalen Klassenrichtzahl Änderungen der Festlegung in
Abstimmung mit der Schulaufsicht vorzunehmen, wenn die
Anmelde- oder Schulsituation dies erfordert.

- einstimmig beschlossen -

-.-.-

Zu Punkt 10 Überprüfung der Radwegbenutzungspflicht

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 0584/2014-2020

Herr Grabe erläutert, dass der Stadtbezirk Sennestadt als erster Bezirk
innerhalb der Stadt Bielefeld überprüft werden solle. Er schlage vor, dass



die Verwaltung zunächst über das Ergebnis der Überprüfung im
Arbeitskreis Planung, Tiefbau, Verkehr der Bezirksvertretung berichte,
bevor eine Beschlussvorlage dazu erstellt werde.

Die CDU-Fraktion legt zu diesem Tagesordnungspunkt einen Prüfauftrag
für eine eindeutigere Beschilderung der Straßen, auf denen das
Radfahren auf der Fahrbahn erlaubt ist, vor, der an alle BV-Mitglieder
verteilt wird und als Anlage zu TOP 10 der Niederschrift beigefügt ist.

Herr Grabe sagt, die Verwaltung habe kein Problem, diesen Antrag, sofern
er beschlossen werde, abzuarbeiten.

Sodann wird über den Antrag abgestimmt und folgender Beschluss
gefasst:

Beschluss:

1.  Die Verwaltungsvorlage, Drucksachen-Nr. 0584/2014-2020, wird zur
Kenntnis genommen.

2.  Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die im Antrag abgebildete
Hinweistafel „Radfahren auf der Fahrbahn erlaubt“ für den
Verkehrsteilnehmer verständlicher bzw. sinnvoller ist als die in der
Vorlage vorgeschlagene Hinweistafel.

- einstimmig beschlossen -

-.-.-

Zu Punkt 11 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen - Bericht der
Verwaltung zum Sachstand

Herr Grabe trägt die Antwort des Amtes für Verkehr zu einer
Bürgereingabe zur BV-Sitzung am 10.04.2014 zum AST-Verkehr in
Sennestadt vor.

Sie lautet:

„Auf Anfrage hat die BIETA mitgeteilt, dass sie die AST-Fahrten in
Sennestadt bereits ab Mai 2014 von der Firma Taxi Joachim
übernommen hat. Die Auftragsannahme für die Fahrten läuft nach wie
vor über die Bieta oder moBiel.
Die Bieta weist darauf hin, dass es auch zukünftig gelegentlich zu
Engpässen kommen kann, da die Anfahrtswege nach Sennestadt sehr
lang sind. Es empfiehlt sich daher, frühzeitig und wenn möglich
spätestens beim Fahrpersonal der Stadtbahn die Fahrten ab
Sennestadthaus anzumelden.“

Herr Buse erwähnt, dass dieser Vorschlag, wie e aus eigener Erfahrung



wisse, nicht funktioniere.

Erst kürzlich habe er an der Haltestelle Sennestadthaus fast eine Stunde
warten müssen, bis das Taxi gekommen sei. Von der Anmeldung beim
Stadtbahnfahrer bis zur Ankunft des Taxis an der Haltestelle
Sennestadthaus sei insgesamt 1 Stunde 45 Minuten vergangen.

Herr Nockemann unterbricht dann die Sitzung für ca. 5 Minuten, da der im
Zuschauerraum sitzende Taxifahrer Herr Wehrmann sich zur Sache zu
Wort meldet.

Herr Wehrmann ist der Ansicht, dass das Problem nur dann zur
Zufriedenheit geregelt werden könne, wenn in Sennestadt oder der
näheren Umgebung ansässige Taxiunternehmen den AST-Verkehr hier
übernehmen würden. Es sei zu umständlich und nicht lukrativ,
Taxiunternehmen z.B. aus der Innenstadt nach Sennestadt zu beordern.

Nach Wiederbeginn der Sitzung stellt Herr Buse mündlich den
Antrag, dass ein Vertreter von moBiel in der Januar-Sitzung der
Bezirksvertretung (22.01.2015) zur Sache berichten solle.

Dieser Antrag wird einstimmig beschlossen.

-.-.-



Nichtöffentlicher Teil


